

「努力の4年間」を誓う

大経大。プライドを胸に

2014年度 卒業式・学位授与式が3月14日(土)、午前と午後に分かれて、70周年記念館フレアホールで行われた。卒業生数は経済学部584名、人間科学部172名、経済学研究科4名、人間科学研究科3名、経営学部第1・2部469名、経営情報学部245名、経営学研究科25名、経営情報研究科14名の計1516名。



午前の部：総代の皆さん

式典では、卒業生の門出を祝い吹奏楽総部が「明日への扉」を演奏。グリーククラブが「ヒリー」を合唱したあと、学長・理事長・学部長・研究科長、来賓の大樽会会長が紹介され、徳永光俊学長から各学部・研究科の総

代に卒業証書・学位記が授与された。また総代個人の功績を讃え、黒正賞の賞状と記念品も併せて贈られた。2014年度卒業生の総代を務めたのは、経済学部経済学科は高垣里衣さん、経済学部

「大学で学んだことを生かして頑張っていきたい」と、卒業を前にしての思いをスピーチし

「多」の友人・先生・両親に感謝したい、「4年間、充実した学生生活を送ることができた」、「支えくれた人に恩返しできるような精一杯努力したい」と、卒業を前にしての思いをスピーチし

「社会に出れば良い仕事が待っている」と、卒業を前にしての思いをスピーチし

「社会に出れば良い仕事が待っている」と、卒業を前にしての思いをスピーチし

「社会に出れば良い仕事が待っている」と、卒業を前にしての思いをスピーチし

「社会に出れば良い仕事が待っている」と、卒業を前にしての思いをスピーチし



2015年度 入学式

2015年度大阪経済大学入学式が4月1日(水)、午前と午後に分かれて、70周年記念館フレアホールで行われた。経済学部、人間科学部、経済学研究科、人間科学研究科、経営学部第1・2部、情報社会学部、経営学研究科、経営情報研究科の入学者は、合計1972名。真新しいスーツなどに身を包んだ新入生たちが、やや緊張した面持ちで式に臨んでいた。

式典では、まず新入生の入学を祝って吹奏楽総部の演奏とグリーククラブによる合唱が行われ、続いて来賓の大樽会会長、後援会長に続き、学長・理事長、当該学部長・研究科長が登壇。徳永光俊学長が式辞として、「新しい学部生・大学院生を迎えられて嬉しく思う。本学は9万人を超えるOBを輩出した社会で活躍している。その伝統を受け継ぎ、経大の学生としてのプライドを持ち4年間を過ごしてほしい。大学では本を読み図書館を利用して、グローバル時代の前課題に真摯な姿勢で

取り組む、日々の努力を怠らぬ精神一杯努力してほしい」と決意を述べた。

続いて佐藤武司理事長が「大学時代は皆さんにとって重要な4年間。一人ひとりが目指すべき目標を見つけて、表現に向けて頑張りしてほしい。そして自ら積極的に行動する能力を身につけてほしい」と決意を述べた。

その後、全員が起立して学歌を斉唱。入学式の式典が滞りなく終了した。

情報社会学部の会場では、情報技術と社会科学を学ぶ、日本で唯一の学部だとして、情報社会学部のコンセプトや独自性を紹介。3つのコース制などの学びのシステムやゼミ教育、職員サポート制度についても説明。「安心して子どもさんを預けてほしい」と保護者にアピールした。

「安心して子どもさんを預けてほしい」と保護者にアピールした。

「つながる力」を大切に

2015年度 大阪	6.20 国 受付 9:30~	福井	7.4 国 時間指定制 (10:00~16:00)
	▶大阪経済大学		▶ホテルエコノ福井駅前
高松	6.27 国 受付 10:00~	和歌山	7.5 国 時間指定制 (10:00~16:00)
	▶JRホテルクレメント高松		▶ホテルグランヴィア和歌山
岡山	6.28 国 受付 10:00~	京都	7.11 国 受付 10:00~
	▶岡山プラザホテル		▶ホテルグランヴィア京都

ホームカミングデーのご案内

本年度もホームカミングデーを開催します。学生時代のゼミの先生や同窓生と再会をお楽しみください。色々な催しをご用意して皆様のお越しをお待ちしています。詳しくは、ホームページをご覧ください。

お問い合わせ先 総務部・大樽会事務局

日時：11月1日(日) 10:00~16:00
場所：大阪経済大学

催し：
●オープニングセレモニー ●大樽会総会
●岡田晃客員教授による講演会
「日本経済は復活できる!! ~アベノミクスと経済再生の行方~」
●ゼミ別同窓会 ●クラブ別同窓会 ●同期会
●その他イベント(模擬店ラリー、大経大グッズ販売など)

学園祭も同時開催!!

主な記事 contents

- (1) 面 入学式、卒業式・学位授与式
- (2) 面 合同模擬採用試験他
- (3) 面 大樽会たよの
- (4、5) 面 Pray for 東北報告会他
- (6、7) 面 経大スポーツ
- (8) 面 FD通信他

大樟会だより

2015年
大樟会理事会

同窓会設立80周年を迎え 地方支部の活性化を

平成27年度大樟会理事会が5月23日(土)午後1時からE館4教室で開催された。当日は、理事総数215名のうち101名が出席、委任状提出が64名で、会議は成立した。

仲次郎常務理事(33回)、副議長に田中伸治常務理事(45回)を選出、審議に入った。第1号議案の平成26年度の事業報告では、事務局から総務部、広報部、財務部、組織部の事業の実績が報告されたが、特に広報部からは会報誌「澁江」50号の発行を記念して歴代同窓会長の放談会等の特集を組んだこと、財務部からは収支計算書の説明で本部事務所改裝のため事務費が予算額を上回ったことなどが報告された。さらに組織部からは支部総会・部会が計53回、同期会・クラブOB会が計38回開催されたこと、新支部として川西・川辺支部が設立されたこと、また大分支部が再興されたこと、5支部3団体の支部長、会長が交代したことなどが報告



はじめに昨年の物故者 に対し、全員で黙祷を行 った。次いで、小林真人 (要旨別記)。続いて議案 副会長が開会宣言を行っ 審議に入り、議長に進木

された。財務部の収支報告に 関して、中村敏啓理 事からKEIDAI DAI D A Y Sの郵送費の大樟会負 担額について質問があり、 旨説明があった。 第4号議案の会則改定 については、所管の進木 常務理事より①常務理事 の定員を5名増員する件 ②理事の補充手続きの規 定を内規から本則に移す 件③退任した支部長理事 の各回理事に選任の件④ 事務局職員の手当ての改 定と内規化の件⑤常務理 事の会議出席に伴う日当 の支払い⑥永年勤続の常 務理事の表彰基準の変更 (在任期間の短縮)の件に ついて、それぞれ理由の 説明と報告が行われた。 これに対し、中村理事か ら事務局員の手当ての改 定の一部について質問が あった。 以上、審議の結果、そ れぞれ承認された。

引き続き、今回、新た に支部長、会長に就任さ れた次の方々を紹介され た。 竹本勇川西・川辺支部 長、山根一男岐阜支部長 (代理)、田中功一豊中支 部長、木岡良郎阪神支部 長、正岡健二神戸支部長 (代理)、池上照夫明石支 部長(欠席)、山本隆造大 樟体育会会長、檀垣典仁 税理士大樟会会長、西村

幸雄大樟教育研究会会長 田淵善人但馬支部長代 行) 続いて、次の新任の大 樟会常務理事二氏が紹介 された。 春木洋次常務理事(大 阪支部長、角庵勝巳常 務理事(池田支部役員) また、10月31日(土)に 開催される臨時全国支部 長会議に諮る提案が二支 部長から提出されている ので、紹介された。

①平田義行北大阪支部長 から出されている「支部 長定年制の導入」…(理 由)支部長の若返り ②眞鍋一美愛媛支部長か ら出されている「各支部 からの推薦入学者の設定 …(理由)少子化社会が進 むなかで特に地方の同窓 会の活性化を図る

本日は、全国各地から多数の理事の皆様方にお運びいただきありがとうございます。幸回理事、支部長理事として初めてご参加いただいた方もおられると思いますが、大樟会理事会は対決や利害が伴う会議ではありません。皆さん全員が役員であり、年に一度の「役員会」であると共に同窓生の「団結を確認する場」でもあります。有意義な会となりますようご協力のほどお願いいたします。

さて、私が昨年7月佐藤前会長のリリーフとして会長職を仰せつかって10カ月が経過いたしました。思い起こせば、前同窓会会長を理事長候補に押し上げたのは、まさに昨年のこの大樟会理事会でした。賛否両論ある中で、学校法人の皆様のご支持を得て佐藤理事長が誕生いたしました。そんな経緯から、母校発展のために大樟会は一枚岩となってこの体制を支えていかなければなりません。本日の理事会を「団結を確認する場」と申し上げたのはそんな意味合いからです。より一層の皆様のお力添えをお願

いいたします。 ところで、今年、同窓会は設立80周年を迎えます。昭和10年12月1日、大阪南海高島屋の特別室で設立総会が開催され、今年で80年になります。設立総会の様子を「同窓会誌」は次のように伝えています。 『午後2時30分総会に入り、中村清次郎君司会席に着き開会を宣し、先ず黒正校長起って校長就任の挨拶並びに同窓会設立の趣旨を述べられ、次いで菅野和太郎昭和学園常任理事起って昭和学園設立経過並びに将来計画について詳細説明されて、後継々議事に入る。 議案1.同窓会規約草案審議。三浦利定君草案を説明すれば満場一致をもって原案拍手裡に可決、ここに同窓会は成立す…。』

このように、同窓会は昭和の高商の誕生と期を同じくして設立されました。そこで、大樟会はこの1年を「同窓会設立80周年記念事業」年度といたしたいと思います。 同窓会設立の趣旨は、一つは同窓生の親睦と啓発を図ることであり、二つは母校に

2018年問題を控え学校改革を …佐藤武司理事長

昨年の7月に理事長に就任して10ヵ月になりますが、いよいよ18歳人口が急激に減り始める2018年問題が近づいてきました。本学では、これにどのように対応していくのかということが非常に大きな問題です。各大学でも様々な施策をすでに発表し、実施に移しています。理事長の立場で考えると、本学でも学生数を増やすこと、用地の有効活用を考えることはもちろんのことですが、やはり社会が求める学生をどうすれば育てられるか、足腰のしっかりした学生をどう送り出せるのが大きなポイントになってきます。

今年には本学の受験生が大幅に増えました。しかし、こういったことがいつまでも続くのかと言えば、そうはいきません。高校生が受けたい大学にならなければなりません。現状維持では後退です。学校の将来のためにリスクはあるかもしれませんが、改革に向かわなければならぬのです。

私は、本学の卒業生であるという目線から学校改革に取り組んでまいります。

「大経大プロフェッショナル」の育成 内外への発信 …徳永光俊学長

「だいいけい教室」というものがあります。教師を目指す学生が地域の子供達に補習授業をするのです。子供達は「だいいけい教室」を楽しみにしています。希望者が多いので、昨年は定員が50名であったのを今年は70名に増やしました。子供達のつながりができています。そして、お父さん、お母さんのつながりもできています。地域とつながる大経大ということ。昨年は、大樟教育研究会のサポートもいただき、22名が教員になりました。教師を目指す大学ではない本学からの22名はすごいことです。

本学の100周年となる2032年には経済・経営系の私立大学としてNo1を目指したい。その中身は「つながり度No1」「満足度No1」「達成度No1」です。

「ゼミ・マナー・就職の大経大」から「つながる力No1」の実現、そして、「大経大プロフェッショナル」の育成、つまり大経大にはこんな素晴らしい学生がいるのだということを発信して、大経大をさらに高めていきたいと考えています。

平成27年度大樟会理事会に先立ち、J館3階の第二会議室で行われた。全国支部長会議は、全国の51支部と6部会、2団体の支部長、会長で構成されており、今回は44支部と5部会、1団体が出席した。

午前11時、小林副会長の開会の辞の後、田村会長の挨拶が行われた(要旨別記)。

平成27年度「大樟会」本部・支部行事予定 (平成27年6月1日現在)

支部名	日程	会場
伊丹支部	6日(土)	伊丹シティホテル
大樟春秋会(東部)	11日(木)	ホテルオークラ レストラン・ニホンバシ
大樟体育会総会	13日(土)	本学E館7階
豊中支部	20日(土)	本学E館7階
石川支部	20日(土)	ちりはま ホテルゆ華
岡山支部	27日(土)	岡山プラザホテル
香川支部	27日(土)	ルポール讃岐
北大阪支部	27日(土)	立命館大学茨木キャンパス
但馬支部(10周年)	28日(日)	HOTEL・KOSHO
熊本・北九州・大分三支部合同	4日(土)	玉名温泉ホテルしらさぎ
富山支部	5日(日)	割烹 千鳥
川西・川辺支部	12日(日)	かくらざか川西能勢口店
愛媛支部	12日(日)	八幡浜市ハーバープラザホテル
大阪市支部	12日(日)	道頓堀ホテル
税理士大樟会	17日(金)	ハートンホテル心齋橋
池田泉州銀行経友会	未定	新阪急ホテル
福井支部創立50周年記念講演会(ジャパネットたかた前社長 高田明氏)	25日(土)	福井商工会議所 大ホール
社労士大樟会	25日(土)	本学
静岡支部	1日(土)	ホテルセンチュリー静岡
津山支部	22日(土)	真庭リバーサイドホテル
日立大樟会	4日(金)	ガーデンシティクラブ大阪
明石支部	5日(土)	グリーンヒルホテル明石
池田支部	6日(日)	太郎兵衛寿司
東京支部	9日(水)	Sun-mi高松
淡路島支部	26日(土)	ホテルニューアワジ プラザ淡路島
神戸支部	27日(日)	パレス神戸
愛知支部	27日(日)	名鉄ニューグランドホテル
姫路支部	24日(土)	姫路キャッスルホテル
高知支部	24日(土)	山翠園
三重支部	24日(土)	和田金
山口支部	24日(土)	ホテルかめ福
東播磨支部	25日(日)	加古川プラザホテル
北海道支部		下旬予定
臨時全国支部長会議	31日(土)	クロス・ウェーブ梅田
大樟会総会(ホームカミングデー)	1日(日)	本学
同期会(29・30・32・34期)	1日(日)	本学
大学院大樟会	1日(日)	本学 総会終了後
京都支部	14日(土)	京都新阪急ホテル
南九州支部	14日(土)	ワシントンホテル 三十三間堂
丹有支部	15日(日)	未定
宮崎支部	21日(土)	ホテルメリュージュ宮崎
大樟教育研究会		下旬予定 本学

二支部長からの提案 臨時全国支部長会議で審議

幸雄大樟教育研究会会長 田淵善人但馬支部長代 行) 続いて、次の新任の大 樟会常務理事二氏が紹介 された。 春木洋次常務理事(大 阪支部長、角庵勝巳常 務理事(池田支部役員) また、10月31日(土)に 開催される臨時全国支部 長会議に諮る提案が二支 部長から提出されている ので、紹介された。

①平田義行北大阪支部長 から出されている「支部 長定年制の導入」…(理 由)支部長の若返り ②眞鍋一美愛媛支部長か ら出されている「各支部 からの推薦入学者の設定 …(理由)少子化社会が進 むなかで特に地方の同窓 会の活性化を図る

引き続き、今回、新た に支部長、会長に就任さ れた次の方々を紹介され た。 竹本勇川西・川辺支部 長、山根一男岐阜支部長 (代理)、田中功一豊中支 部長、木岡良郎阪神支部 長、正岡健二神戸支部長 (代理)、池上照夫明石支 部長(欠席)、山本隆造大 樟体育会会長、檀垣典仁 税理士大樟会会長、西村

幸雄大樟教育研究会会長 田淵善人但馬支部長代 行) 続いて、次の新任の大 樟会常務理事二氏が紹介 された。 春木洋次常務理事(大 阪支部長、角庵勝巳常 務理事(池田支部役員) また、10月31日(土)に 開催される臨時全国支部 長会議に諮る提案が二支 部長から提出されている ので、紹介された。

本日は、全国各地から多数の理事の皆様方にお運びいただきありがとうございます。幸回理事、支部長理事として初めてご参加いただいた方もおられると思いますが、大樟会理事会は対決や利害が伴う会議ではありません。皆さん全員が役員であり、年に一度の「役員会」であると共に同窓生の「団結を確認する場」でもあります。有意義な会となりますようご協力のほどお願いいたします。

さて、私が昨年7月佐藤前会長のリリーフとして会長職を仰せつかって10カ月が経過いたしました。思い起こせば、前同窓会会長を理事長候補に押し上げたのは、まさに昨年のこの大樟会理事会でした。賛否両論ある中で、学校法人の皆様のご支持を得て佐藤理事長が誕生いたしました。そんな経緯から、母校発展のために大樟会は一枚岩となってこの体制を支えていかなければなりません。本日の理事会を「団結を確認する場」と申し上げたのはそんな意味合いからです。より一層の皆様のお力添えをお願

いいたします。 ところで、今年、同窓会は設立80周年を迎えます。昭和10年12月1日、大阪南海高島屋の特別室で設立総会が開催され、今年で80年になります。設立総会の様子を「同窓会誌」は次のように伝えています。 『午後2時30分総会に入り、中村清次郎君司会席に着き開会を宣し、先ず黒正校長起って校長就任の挨拶並びに同窓会設立の趣旨を述べられ、次いで菅野和太郎昭和学園常任理事起って昭和学園設立経過並びに将来計画について詳細説明されて、後継々議事に入る。 議案1.同窓会規約草案審議。三浦利定君草案を説明すれば満場一致をもって原案拍手裡に可決、ここに同窓会は成立す…。』

このように、同窓会は昭和の高商の誕生と期を同じくして設立されました。そこで、大樟会はこの1年を「同窓会設立80周年記念事業」年度といたしたいと思います。 同窓会設立の趣旨は、一つは同窓生の親睦と啓発を図ることであり、二つは母校に

全国支部長会議・理事会 会長挨拶(要旨)

本日は、全国各地から多数の理事の皆様方にお運びいただきありがとうございます。幸回理事、支部長理事として初めてご参加いただいた方もおられると思いますが、大樟会理事会は対決や利害が伴う会議ではありません。皆さん全員が役員であり、年に一度の「役員会」であると共に同窓生の「団結を確認する場」でもあります。有意義な会となりますようご協力のほどお願いいたします。

さて、私が昨年7月佐藤前会長のリリーフとして会長職を仰せつかって10カ月が経過いたしました。思い起こせば、前同窓会会長を理事長候補に押し上げたのは、まさに昨年のこの大樟会理事会でした。賛否両論ある中で、学校法人の皆様のご支持を得て佐藤理事長が誕生いたしました。そんな経緯から、母校発展のために大樟会は一枚岩となってこの体制を支えていかなければなりません。本日の理事会を「団結を確認する場」と申し上げたのはそんな意味合いからです。より一層の皆様のお力添えをお願

引き続き、今回、新た に支部長、会長に就任さ れた次の方々を紹介され た。 竹本勇川西・川辺支部 長、山根一男岐阜支部長 (代理)、田中功一豊中支 部長、木岡良郎阪神支部 長、正岡健二神戸支部長 (代理)、池上照夫明石支 部長(欠席)、山本隆造大 樟体育会会長、檀垣典仁 税理士大樟会会長、西村

幸雄大樟教育研究会会長 田淵善人但馬支部長代 行) 続いて、次の新任の大 樟会常務理事二氏が紹介 された。 春木洋次常務理事(大 阪支部長、角庵勝巳常 務理事(池田支部役員) また、10月31日(土)に 開催される臨時全国支部 長会議に諮る提案が二支 部長から提出されている ので、紹介された。

本日は、全国各地から多数の理事の皆様方にお運びいただきありがとうございます。幸回理事、支部長理事として初めてご参加いただいた方もおられると思いますが、大樟会理事会は対決や利害が伴う会議ではありません。皆さん全員が役員であり、年に一度の「役員会」であると共に同窓生の「団結を確認する場」でもあります。有意義な会となりますようご協力のほどお願いいたします。

さて、私が昨年7月佐藤前会長のリリーフとして会長職を仰せつかって10カ月が経過いたしました。思い起こせば、前同窓会会長を理事長候補に押し上げたのは、まさに昨年のこの大樟会理事会でした。賛否両論ある中で、学校法人の皆様のご支持を得て佐藤理事長が誕生いたしました。そんな経緯から、母校発展のために大樟会は一枚岩となってこの体制を支えていかなければなりません。本日の理事会を「団結を確認する場」と申し上げたのはそんな意味合いからです。より一層の皆様のお力添えをお願

いいたします。 ところで、今年、同窓会は設立80周年を迎えます。昭和10年12月1日、大阪南海高島屋の特別室で設立総会が開催され、今年で80年になります。設立総会の様子を「同窓会誌」は次のように伝えています。 『午後2時30分総会に入り、中村清次郎君司会席に着き開会を宣し、先ず黒正校長起って校長就任の挨拶並びに同窓会設立の趣旨を述べられ、次いで菅野和太郎昭和学園常任理事起って昭和学園設立経過並びに将来計画について詳細説明されて、後継々議事に入る。 議案1.同窓会規約草案審議。三浦利定君草案を説明すれば満場一致をもって原案拍手裡に可決、ここに同窓会は成立す…。』

立命館大学に大会中最多の32得点で圧勝

経スポ

ハンドボール部

春季リーグ最終戦で勝利



春季リーグ得点ランキング3位の主将田村さん

5月9日(土)、桃山学院大学・中央体育館。本学ハンドボール部は、関西学生ハンドボール連盟1部春季リーグの最終戦で、見事な勝利をおさめた。最終順位は5位と、決して満足いくものではなかったが、今後の戦いに弾みをつける多くの収穫があった。

序盤に圧巻の4連続ゴール！
速攻が決まり終始圧倒

8チームで争われていたリーグ戦。残念ながらこの日を待たずして、目標としていた優勝の可能性はなくなっていったが、有終の美を飾るべく、メンバーは強い気持ちで立命館大学戦に臨んだ。

「我々は満足していない。これは選手、指導陣すべての本音だ。優勝に届かなかったこと、課題だった後半の停滞を繰り返してしまったことを悔やみ、勝利後も笑顔は決して多くなかった。前年王者の大阪体育大学を破り、その他の試合でも僅差を維持できている事実は、確かな成長を実感している。福井監督も大会中、得点源だった主力選手数人を負傷で欠いたにもかかわらず、ここまで持ちこ

福井孝明監督

成長と課題を実感し、さらなる高みをめざす

たえなことを賞賛する。しかし、強豪に勝てたからこそ、僅差だったからこそ、頂点に立ちたかったという思いが募る。悔しい気持ちを秘めて、部は早くも先を見据えている。8月に開催される西日本学生選手権大会での上位進出、30年連続50回目の全日本学生ハンドボール選手権大会への出場と、大会ベスト4以上の成績という目標を掲げている。そのためには「試合を通じての集中力の持続」や、「個々のプレーの質の強化」を進めていかなければならない。理想は「戦う姿勢を前面に押し出して勝利した、大団円のような試合」。成し遂げるポテンシャルは十分に持っている。大いに期待したい。

30分ハーフの前半は、「とても良かった」と田村優弥主将(4年生)が胸を張ったように、相手を圧倒。攻撃を悠々と防ぎ、磨き上げてきた速攻が面白いように決まってくる。開始早々立て続けに2ゴールを奪うと、1点を返された後の約3分間の間に圧巻の4連続ゴール。立命館がたまたまタイムアウトを要求するほどの、鮮烈な攻めだった。



関西学生ハンドボール連盟男子1部春季リーグ

最終戦	大阪経済大学	17	前半	4	立命館大学
試合結果		15	後半	14	
		32	計	18	

その後も勢いは衰えず、ディフェンスでは田村主将を中心に、1対1の局面でどこまで勝利。突破されても次々と他の選手が立ち上がり、立命館のミスも誘発。ゴールキーパーも好セーブを連発し、相手に付け入る隙を与えない。オフフェンスでも奪ったボールを素早く中央から、サイドから少ないパス数でつなぎ、確実にゴールに叩き込んでいく。福井孝明監督も「フランコ」と語るように、ファーストブレイク(速攻)が功を奏し、今大会最多となる前半だけの17得点、失点も最少の4点というこれ以上ないスコアでハーフタイムに入った。

ところが一転、後半に入るとペースダウン。立命館に開始1分超でゴールを奪われると、得点でも失点を繰り返す一進一退の攻防が続く。引き続きゴールキーパーの好守は光るものの、福井監督は「油断」、田村主将は「疲れもあった」と話したように、全体として動きの鈍さが目立つようになってきた。それでも、タイムアウト中に監督やコーチから檄を飛ばされ奮起。最終勝利という目標に向かって力を振り絞っていた。終盤には1人が2分間の退場を余儀なくされるが、その間でもゴールを奪うなど、地方の強さを見せつけた。

そして、タイムアップ。後半は15対14だったが、前半の頑張りもあって最終スコア32対18の大差で勝利した。

本学剣道部は昭和35年に同好会から発足し、2011年には創部50周年を迎えました。2015年5月現在、師範や監督をはじめとした諸先輩方の指導のもと、30名の部員(男子22名・女子8名)で活動しています。「静中に動あり」を剣道のモットーとし、心・技・体を磨くべく、日々稽古に打ち込んでいます。昨年度は2010年度以来4年ぶりとなる全日本学生剣道優勝大会に出場するなど、厳しい鍛錬の成果を発揮しました。2015年度は2年連続となる全日本学生剣道優勝大会出場を主な目標として掲げています。(副部長 学生部 山田雄介)

- 活動場所 大隅体育館
- 活動時間 火曜日～金曜日 16:00～18:00 土曜日～日曜日 9:30～12:00
- 所属 大阪学生剣道連盟 関西学生剣道連盟



ここ3年間の主な実績

2013年度	第8回全日本学生剣道オープン大会 男子三段の部 第3位(個人戦：岡本峻平)
2014年度	第45回大阪学生剣道新人大会ベスト16(個人戦：上野浩幸) 第5回大阪学生女子剣道新人大会ベスト8・敢闘賞(個人戦：松下明日香) 第62回関西学生剣道優勝大会ベスト16(団体戦) 第62回全日本学生剣道優勝大会出場(団体戦) 第27回関西学生剣道新人大会ベスト8(個人戦：有木那奈)
2015年度	第65回大阪女子学生剣道選手権大会ベスト16(個人戦：大村日奈)

2015年度の目標について

開催日程	大会	会場
9/27	第63回関西学生剣道優勝大会ベスト12	大阪市立中央体育館
10/25	第63回全日本学生剣道優勝大会出場	日本武道館

剣道部



体育会剣道部主将橋大地です。昨年度に全日本学生剣道優勝大会に出場して感じたことは、「力不足」と「経験不足」です。1回戦から関東の強豪大学と対戦するというところで、緊張や不安、それから自分達の実力がどれ程のものを知るチャンスと捉え、楽しみという気持ちもあったのですが、結果は惨敗。この音も出ないほどの実力差を見せつけられました。諸先輩方は「内容を見れば、結果ほどの実力差はない」と仰ってくださいました。試合をした自分達からすると、結果以上の差があったと感じました。しかし、自分達に足りないところや、改善点も多く発見することができました。この経験を糧に、2015年度は全大会でより良い結果を残せるよう、部員一同、気持ちを一つにして、一生懸命努力していきます。これからも応援いただけますよう、よろしくお願いたします。



サッカー部

チーム一丸で巻き返し誓う

現在の部員数は90人強、練習時間は平日12時30分、土日は試合を中心に摂津グラウンドで活動しています。グラウンドに馴染みのない方のためには少くも補足しますと、この数年で大隈キャンパスと同様に大きく整備された摂津グラウンドは、10年ほど前は土のグラウンドであったものが現在では人工芝に、25年ほど前は学生寮があった場所には新たなクラブハウスが、テニスコートのほか、その北側のグラウンドも昨年度整備が完了しました。昔を知る方々からすれば台風のたびに学生寮は浸水し、水はけもよくなかったグラウンドであったかもしれませんが、一連の整備により機能が飛躍的に向上し、環境が見違えるほどすばらしいグラウンドになりました。このグラウンドにおいてサッカー部は他のクラブに負けじと

分には秘めています。現在はうまく機能していませんが、経大サッカー部が目指すポゼッションサッカー(相手陣地にボールを蹴り込む戦術)ではなく、パス回しを主体にボール保持率・支配率をあげる戦術を今後修正し、残りの前期リーグ戦および後期リーグ戦に向けて巻き返しを図っていきたく思います。

また、前述のTOPチームのリーグ戦のほか、リーグ(関西学生サッカー連盟主催)、地域リーグ(北摂地域の大学で設立・運営)にも参加し、多くの選手に試合出場する機会を設け、チーム力の底上げを図っています。実際、部員数の増加に伴って選手層も厚くなってきており、チーム内における選手間の意識の高まりも感じられることから、やっ

練習に励んでおります。さて、少し脱線しましたが現在のチームの状況です。現在、関西学生サッカーリーグの2部Aに所属しており、2年連続で掴み損ねた1部昇格を何とかも実現すべく今シーズンに臨んでいます(昨年は最終戦で勝ては昇格の試合で逆転負け。昨年は入れ替え戦で敗退。リーグ戦序盤は幸先よく開幕2連勝し、波に乗るかと思われましたが、その後2敗2分。第6節終了時点で勝ち点8の6位(10チーム中)と、今一つリズムに乗りきれない状況です。幸い首位との勝ち点差が5という混戦状態であることから、チーム状態の改善次第で上位に浮上する可能性は十分に秘めています。現在はうまく機能していませんが、経大サッカー部が目指すポゼッションサッカー(相手陣地にボールを蹴り込む戦術)ではなく、パス回しを主体にボール保持率・支配率をあげる戦術を今後修正し、残りの前期リーグ戦および後期リーグ戦に向けて巻き返しを図っていきたく思います。

最後に、昨年度に卒業した選手がそれぞれJ3のガイナーレ鳥取(奥村慶彦選手)と藤枝MYFC(田島昇太選手)に加入し、厳しくシビアな世界に身を置きプレーしています。私たちがその活躍を見守り、励みにする一方で、大学クラブとしての人間教育という責務も果たし、社会で貢献できる人材を輩出する、そんなサッカー部でありたいと願っています。

(副部長 教務部 松山誠司)

応援してくださる皆様へ

毎試合スタンドで大経大旗を振り応援頂いている峰山先輩をはじめ、応援してくださる皆様に優勝して恩返しをしたい!! その一心で部員一同戦っております。試合を見てよかったと思ってくれるような熱い戦いを見せたいので、どうか球場に足を運んで頂き選手達に声をかけてやってください。

今後とも硬式野球部のご支援のほど何卒よろしくお願いいたします。

大阪経済大学硬式野球部の歴史は、1932年(昭和7年)、大阪経済大学の前身である浪華高等学校の開設と同時に始まり、今日まで80余年に及ぶ長い伝統を有しています。

関西六大学野球連盟に所属し、大阪学院大学・大阪商業大学・京都産業大学・神戸学院大学・龍谷大学とともに、春季・秋季のリーグ戦を行っています。これまでにリーグ優勝8回(旧開成時代の全日本大学野球選手権大会に出場するなど輝かしい戦果を挙げています。現在は、茨木市にある専

用球場を活動拠点とし、約100名の部員が更なる飛躍を目指し、日々練習に汗を流しています。

●春季リーグ戦結果
第3位
6勝5敗 勝ち点3

龍谷大、大阪学院大、神戸学院大から勝ち点をあげ、2009年以降のAクラスを勝ち取りました。学生コーチの中野を中心に、主将の藤田、副主将の土岐、下村など4年生が先頭を引っ張るチームを引っ張り、本当によく練習をするチームでした。学生コーチの中野は、プレーヤーとして2年生の秋にベストナインを獲得するなど中心選手として活躍しています。

たが、低迷していたチームを再建するために自分の選手生命を断ち、コーチとしてチームを支え、選手達を鍛えあげました。守備面では、中尾、尾崎、吉中、稲垣の4投手が、打線の援護が少ない時を力合わせてよく粘っています。打倒大阪商業大学!! この夏は、その差を埋めるべく、強い気持ちで練習をし、秋季リーグ戦こそは念願の神宮大会出場を勝ち取りたいと思います。

(副部長 入試部 山田武)

現役フットボール選手

山本和作
(オリックスバファローズ)
丸毛謙一
(オリックスバファローズ)
長江翔太(読売巨人軍)



バスケットボール部

1部復帰で結果を残す

バスケットボール部(チーム名: Dolphins)は、文武両道をモットーとしているので、講義のある平日は2〜3時間という短い練習時間ですが、しっかりオンとオフを切り替える練習に励んで互いに切磋琢磨しています。とても仲が良く一体感のある明るいチームであること、約2週間行い、基礎の体力づくりを中心とした過酷なトレーニングを重ねてきました。4・5月に行われた関西学生バスケットボール選手権大会では、57人中6人が個人では4年生の橋本卓哉が得点王と3ポイント部門3位、3年生の重本和毅がリバウンド部門2位、4年生の杉谷龍也がアシスト部門4位という結果でした。優勝をチーム目標にして

いたため悔しい結果ではありますが、大学の関係者や保護者・OB等、たくさんの方々が応援に駆けつけてくださり、熱い声援をいただいたため昨年の結果を塗り替える事ができました。

1部復帰の結果に甘んじることなく、106校が出場する西日本学生バスケットボール選手権大会(6月7日〜14日、大阪府立体育館他)での優勝、関西学生バスケットボールリーグ戦の1部リーグ戦(8月22日〜10月18日)での優勝および全日本大学バスケットボール選手権大会(インカレ)出場を目標にチーム一丸となって戦ってまいります。

皆様からの熱い声援を今後ともよろしくお願いたします。

(副部長 財務部 林哲也)



昨年度(2014年度)の主な成績

関西学生バスケットボールリーグ戦	8位
西日本学生バスケットボール選手権大会	ベスト8
関西学生バスケットボールリーグ戦2部全勝優勝・1部昇格	
最優秀選手賞	星川貴
優秀選手賞	五島聖也、三枝卓
3ポイント王	五島聖也
リバウンド王	重本和毅
フリースロー王	五島聖也

FD通信

教育活動の更なる充実、改善を目指して

全学FD委員会では、本学の教育の質を向上させるために、2014年暮れからこの春にかけて先生方を対象に4つの研修を行いました。2回のFDフォーラムと、新任教員研修、および授業法研修です。今回は2回のFDフォーラムについて詳しく報告します。

第23回全学FDフォーラム

『ある非常勤講師の奮闘と、そこから学んだこと』

—私語対策など、経大の授業の現場から—
鍵本 優氏（『社会学入門』『現代社会論』）

●2014年12月12日(金)11時30分～12時45分

講師の鍵本先生は学生に人気の高い先生です。出欠が当然として、私語対策を中心に、大教室での授業に出ていると答えられ、授業の『ヒケ』をお話しいたがきました。



鍵本先生の授業では映像動画は使用せず、レジュメと板書で行うことで怒りを表し、大声となり

な問題を、社会的な関係性の問題として学生たちに説明させるようになつたそうです。つまり、学生が私語をするのは、話しかけてきた相手への配慮の気持ちから、話しかけに気づいてしまうのです。

そこで初回の授業で「私語」発生の要因である友人とのつながりを断つことを目標に、レポートの提出など友人を介することなく「自分で」するという方針を表明しておられるとのこと。それでも注意しなければならぬときは、どなり声ではなく「沈黙」を採用し、注意した学生が教室から出るまで授業を中断するそうです。

鍵本先生自身がストレスを感じることもありました。そこから、授業で「私語」という個人的な問題も、社会的な関係性の問題として学生たちに説明させるようになつたそうです。つまり、学生が私語をするのは、話しかけてきた相手への配慮の気持ちから、話しかけに気づいてしまうのです。

そこで初回の授業で「私語」発生の要因である友人とのつながりを断つことを目標に、レポートの提出など友人を介することなく「自分で」するという方針を表明しておられるとのこと。それでも注意しなければならぬときは、どなり声ではなく「沈黙」を採用し、注意した学生が教室から出るまで授業を中断するそうです。

第24回全学FDフォーラム

『ループリック評価や独自アンケートによる学習成果の測定』
—学びの指針となる客観的で公平な成績評価と効果検証—
沖 裕貴氏
（立命館大学教育開発推進機構教授/教育開発支援センター長）

●2015年1月16日(金)11時00分～12時00分

講師として、立命館大学教育開発推進機構教授にある沖裕貴氏をお招きし、文的転換の一端を担う成績評価(学習成果の測定)に

ついてお話しいただきました。これは、学生にきちんと評価されていることをアピールされている秘訣は、公正な評価と、私語に対する対応に現れている、学生の気持ちになって理解しようとする鍵本先生の姿勢が明確に評価されていることで、「やりがい」を実感するのではないのでしょうか。

『新任者研修会』の開催

●2015年4月2日(木)10時00分～17時00分

2014年10月着任者、光後学長による「本学の歴史と教育課題」、4学部1名、2015年4月着任者13名を対象に実施されました。内容は、徳永支援部長黒正洋史氏による「新任者研修会」の開催



本学学生の就職状況と課題、そして情報処理センターによる本学のITについての説明でした。

教職 KAWARABAN

近年、本学でも教員採用試験に合格する学生が増えてきました。大量採用の煽りもありますが、経大生は着実に実力をつけてきています。『教師のたまご』というサークルの現在の代表と初代代表のコメントを紹介します。

●2015年度代表

私は教師のたまごに参加して今年で4年目になります。入学当初から漠然と「先生になりたい」と考え、見学に行ったことが、この活動に参加するきっかけです。「どんなことするんやろ」と、不安に駆られながら活動場所の扉を開けると、そこには教師を目指し、本音で夢を語る先輩の姿がありました。そんな姿に圧倒されながらも「自分もこんな風になりたい!」と思ったことが、4年生になり、教師を目指す私の原動力の一つになっています。この「教師のたまご」で、私は本当に多くのことを学びました。面接のノウハウや授業の作り方はもちろん、現場での経験や自分自身の考えを話し、共有することで「教育」というものを深く考え、自分の財産にすることができました。

今年、私はその集大成として教員採用試験を受験します。

●初代代表

みなさん初めまして。卒業生の勝見俊介と申します。教員採用試験に合格したことをきっかけに大学では多くの場面で話をする機会がありました。そのとき、当時の3年生に教員を目指す自主的なサークルである「教師のたまご」の設立を提案しました。設立目のおもった動機は、自分自身が大学で教師を目指していたときに、あるものが足りないと感じていたからです。それは「本気で教師になろうとする志を持った仲間が周りにほとんどいなかった」ということです。

悪いことではありませんが、就職活動の片手間として教師を目指す人がいたことも事実です。そうした中でモチベーションを下げずに頑張ろうとすることは容易ではありませんでした。合格する前は自ら友人伝いに大阪教育大学のサークルに参加したり、一般の教員志望者団体に参加して面接練習や教育について語り合うなど常に同じベクトルを持った仲間と励ましあい、頑張っていました。

こうした経験の中で本気で教師を目指している学生に同じ思いをしてもらいたくないと思い、「教

師のたまご」を立ち上げました。また、教員採用試験に臨むにあたり必要である基本的なノウハウも伝えようとも思ったからです。現在もそのたまごが大きな原動力になっていることを大変うれしく思います。私は今、千葉県の八千代市で教員をしていますが、現場は若い力に溢れています。私の学校でも全職員の約半分は5年目以内の若年者です。事実、修学旅行や体育祭をはじめとした行事の中心的な役割を担うことが多くあります。

こうした状況で教員になることを踏まえ、採用後は「即戦力」になるため、学生のうちから意識を高めて日々の大学の講義等に臨んでほしいとも思います。今、大学では教師を目指す学生に親身に対応して下さる先生方や対策講座などたくさんのサポートや支えがあると思います。また、先日、野風草履の記事を拝見させていただきました。その中で徳永学長のお話に「志を決して失わないこと」というキーワードがありました。これこそが教師になるために最も大切なものだと思います。

合格した秘訣を聞かれたら、真っ先に「志を持ち、取り組んだ結果」だとお答えします。そして、現在の代表である白樫さんのコメントには「本音で夢を語る先輩の姿があった」と書いてありました。私が理想としていたことであり、うらやましくも思います。これからは互いに語り合える場であり続けてほしいと思います。最後になりますが、同じ目標を持つ仲間と語り合い、励ましあって採用試験を突破してください。これからのみなさんのますますのご活躍と吉報を楽しみにしています。

2011年卒経営学部 勝見俊介



2011年卒経営学部 勝見俊介

昨年に引き続き、今年も大経大パソコン教室を開催させていただき運びとなりました。本年度も充実した講義内容となっておりますので、皆様お誘い合わせの上、ぜひ、ご参加くださいますようお願い申し上げます。

- 開催日時 9月5日(土)、6日(日) 午前9時～午後5時(予定) ※いずれか1日のみのご参加とさせていただきます。
- 場所 大阪経済大学大隅キャンパスC館
- 参加費 無料
- 応募要項
- 応募条件 本学同窓生の方および本学後援会の方とそのご家族 ※ご家族のみの参加も可能です。1組につき5名までとさせていただきます。
- 応募方法 受講ご希望の方は、申込用紙に必要事項をご記入の上、封書もしくはFAXにてお申し込みください。 ※封書の場合、郵送料はご本人様のご負担となりますので予めご了承ください。
- 応募先 〒533-8533 大阪市東淀川区大隅2-2-8 大阪経済大学大樽会(同窓会) パソコン教室 係 TEL: 06-6328-2431 FAX: 06-6328-4564
- 申込締切日 7月16日(木)〈当日消印有効〉 ※申込多数の場合は抽選とさせていただきます。当選発表は受講票の発送をもって代えさせていただきます。(8月中旬発送予定)
- 会場へのアクセス 会場には駐車場がございませんので、公共交通機関をご利用の上、ご来場ください。 ※当選者の方には別途詳しいアクセス方法をお知らせいたします。
- 延期の場合 5日・6日ともに台風などで延期となった場合は翌週の9月12日(土)となります。

コース概要

- スタートコース 電源のつけ方から基本的なパソコンの操作方法を学びます。主にインターネットについて学んでいただきます。パソコンが初めてという方や、インターネットを使用したい方向けのコースです。
- エクセル(ワード)コース Microsoft Office Excel(Word)の基礎から応用までの操作を学ぶコースです。内容はExcel中心となっており、表の作り方や関数の使い方など、基本的なことから専門知識まで網羅し、全体的なスキルアップを目標とします。Wordは+αの内容となっています。
- パワーポイントコース Microsoft Office PowerPointの基礎・応用を学ぶコースです。文字やイラスト・グラフの挿入から、アニメーションの付け方など、ご自身でゼロからデータを作っていただきます。初心者から普段使っている方まで、幅広いスキルアップを目指します。
- 趣味コース デジタルカメラを使った写真撮影、画像の取り込みや保存方法などを学んでいただきます。学内での写真撮影や写真の加工を通じて、パソコンの楽しさを感じていただくためのコースです。 ※当コースはデジタルカメラとUSBケーブルを各自持参できる方のみ募集とさせていただきます。

同窓生・後援会員の皆様へ 2015年度 大経大 パソコン教室のご案内